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O Festival Internacional de Corais (FIC 
2023) em Pirapora, além das apresentações 
artísticas na Praça da Estação, nas noites de 
hoje (3) e amanhã (4), terá mais um grande e 
importante atrativo: a tradicional Feirinha de 
Arte e Cultura. Excepcionalmente neste final 
de semana, as barracas serão integradas na es-
trutura especial que está sendo montada pela 
Prefeitura de Pirapora, via Secretaria de Espor-
te, Juventude e Cultura (SEJUC).

Estão abertas as inscrições para a 1ª Feira 
de Inovação Tecnológica do Norte de Minas, a 
Open Innovation, que acontece entre 14 e 16 
deste mês, na nova sede da Associação Comer-
cial, Industrial e de Serviços (ACI), em Montes 
Claros. A inscrição deve ser feita no site: ht-
tps://eventos.ifnmg.edu.br/openinnovation. O 
evento será o primeiro do segmento no Norte 
de Minas a fomentar a temática da inovação 
tecnológica entre as instituições de ensino e o 
setor produtivo da região. 

Comissão de Agricultura 
cobra qualidade de
serviço da Cemig em 
Montes Claros

DIVULGAÇÃO

Feirinha de Arte e 
Cultura também estará 
no Festival Internacional 
de Corais de Pirapora

Abertas as inscrições 
para a Feira de Inovação 
do Norte de Minas 
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OA Amams parceria com o Ministério Público 
promoveu no auditório da entidade, evento sobre 
o processo de escolha dos membros do Conselho 
Tutelar 2023, com o objetivo de orientar repre-
sentantes dos Conselhos dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (CMDCA) dos municípios, ges-
tores municipais e assessores jurídicos sobre o 
referido processo. 

Amams promove evento sobre processo de 
escolha de membros do Conselho Tutelar

Hospital Aroldo Tourinho recebe 
doação de colchões pneumáticos
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O Consórcio Intermunicipal e 
Multifinalitário Para o Desenvolvi-
mento Ambiental Sustentável do 
Norte de Minas – Codanorte lançou 
o Programa de Educação Ambiental e 
Coleta Seletiva ‘Outro Norte’, em São 
João das Missões.

Codanorte lança Programa de Educação Ambiental 
e Coleta Seletiva ‘Outro Norte’

Gil Pereira é eleito ao cargo de presidente 
da Comissão de Minas e Energia

A parceira entre o Hospital Aroldo Tourinho e o Rotary Club de Montes Claros proporcionou mais um benefício para os pa-
cientes que precisam de assistência à saúde no HAT. Na manhã de segunda-feira (27), foram entregues a doação de 20 unidades 
de colchão pneumático para a utilização em pacientes acamados na instituição. 
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POLÍTICA 3

O deputado Gil Pereira (PSD) presidirá a Comissão de Minas e Energia, 
após ser eleito em sessão especial nessa quinta-feira (2/3), na Assembleia 
Legislativa. As reuniões ordinárias serão realizadas sempre às quartas-fei-
ras, às 10 horas.

SAÚDE 7

POLÍTICA 3
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Apreensão de CNH e passaporte: 
entenda o julgamento que declarou a 
constitucionalidade da norma

Capacitismo climático

Automação em aplicações de saneamento: 
eficiência operacional e menos custos

Homem-formiga e a Vespa, Quantumania joga 
fora a essência que consagrou a franquia

O Brasil, segundo o estudo 
“Panorama do Saneamento Bási-
co 2021”, elaborado pela Secre-
taria Nacional de Saneamento, 
ainda enfrenta grandes desafios 
para levar esse serviço básico a 
toda a sua população. Com cer-
ca de 362,4 mil quilômetros, a 
rede pública de coleta de esgoto 
atende por volta de 39 milhões de 
residências, o que corresponde a 
55,0% da população total e 63,2% 
da população urbana. Isso signifi-
ca que pouco mais da metade da 
população brasileira é atendida 
com rede coletora de esgotos.

Quando se avalia o abasteci-
mento de água, o índice é mais 
alto, e o sistema atende a cerca 
de 175,5 milhões de pessoas, ou 

84,2% da população total residen-
te. Mas essa distribuição é extre-
mamente desigual, por conta das 
diferentes condições socioeco-
nômicas: as macrorregiões Norte 
e Nordeste contam com 58,9% e 
74,9% de atendimento, respecti-
vamente, enquanto nas regiões 
Centro-Oeste, Sul e Sudeste os 
índices são de 90,9%, 91,0% e 
91,3%, respectivamente.

Além disso, os prestadores 
de serviço enfrentam um grande 
desafio: o alto Índice de Perdas 
de Faturamento – o quanto do 
volume de água disponibilizado 
não é faturado pelo prestador, em 
percentual – que no Brasil atinge 
uma média de 37,5%.

E, em um cenário econômico 

global instável, como será possí-
vel obedecer ao novo Marco Legal 
do Saneamento Básico, aprovado 
em 2020, que tem como meta a 
universalização do serviço até 
2033, garantindo que 99% da po-
pulação brasileira tenha acesso à 
água potável e 90% ao tratamen-
to e coleta de esgoto? Como será 
possível levar mais saúde para 
toda a população?

Com a participação da inicia-
tiva privada, prevista no Marco 
Legal, e inovadoras tecnologias, 
essa meta poderá ser alcançada.

Serviço requer alto investi-
mento em infraestrutura

Com o alinhamento de toda a 

cadeia, incluindo empresas de en-
genharia, fornecedores de máqui-
nas, equipamentos e de soluções, 
será possível criar um ecossistema 
que identifique as melhores solu-
ções para cada área do Brasil, com 
geografias e demandas diferentes.

Uma política de saneamento 
eficiente não é feita somente com 
obras, é feita com inteligência, de 
forma a minimizar os custos com 
a infraestrutura, que são altos, e 
ao mesmo tempo otimizar a efici-
ência operacional.

Conectividade, automação, 
telemetria e eficiência energéti-
ca são tecnologias que oferecem 
confiabilidade aos processos em 
todas as aplicações de sanea-
mento, maior disponibilidade do 

sistema, melhor gestão da quali-
dade, eficiência energética e con-
trole da distribuição, entre outros 
benefícios.

Além disso, com sistemas de 
automação que garantam visibili-
dade e monitoram as operações, 
é possível implementar melhores 
estratégias de manutenção dos 
equipamentos, prolongando sua 
vida útil e mais transparência aos 
processos.

Outro ponto essencial para o 
saneamento é operar com o me-
nor custo energético possível, 
pois energia elétrica é atualmen-
te a segunda maior despesa na 
operação. As tecnologias para 
aumentar a eficiência energética 
proporcionam no final um custo 

operacional menor para as em-
presas do segmento.

E, claro, reduzir o Índice de 
Perdas de Faturamento, já que o 
sistema automatizado avalia a per-
formance e entrega do serviço em 
tempo real, e qualquer alteração 
pode gerar um alarme e acionar 
ações de manutenção ou de vis-
torias.

Ao reduzir o custo das opera-
ções, sistemas de automação são 
alternativas acessíveis para impul-
sionar as metas do Marco Legal de 
Saneamento e gerar mais eficiên-
cia energética, melhoria de efici-
ência operacional e confiabilida-
de de processos, fundamentais 
para acelerar a entrega do serviço 
em todo o Brasil.

O Supremo Tribunal Federal de-
cidiu, nos últimos dias, que é cons-
titucional a apreensão de CNH e 
passaporte de devedores. O julgado 
ganhou as manchetes dos jornais, 
causando verdadeiro alvoroço sobre 
o tema. Mas é preciso explicar a ex-
tensão e os efeitos dessa decisão.

É importante esclarecer, primeiro, 
que para que um devedor chegue a 
ter o seu passaporte apreendido, é 
necessário que haja um processo 
judicial. Isso porque, apenas o juiz 
pode determinar a apreensão do 
passaporte ou CNH de um devedor. 
Logo, as dívidas não ajuizadas, não 
farão com que o devedor tenha seus 
documentos apreendido.

Além disso, é importante esclare-
cer que as medidas de apreensão de 
documentos são medidas coercitivas, 
logo, elas não são tomadas logo no 
início do processo.

Isso porque, vigora em nosso or-
denamento jurídico o princípio da 
menor onerosidade da execução ou, 

como é conhecido por alguns, o prin-
cípio da menor gravosidade ao exe-
cutado. Esse princípio, que está mate-
rializado no Código de Processo Civil, 
no artigo 805, prevê que “quando 
por vários meios o exequente puder 
promover a execução, o juiz mandará 
que se faça pelo modo menos gravo-
so para o executado”.

Trocando em miúdos, antes de 
sair apreendendo qualquer docu-
mento, o magistrado determinará 
outras medidas que não sejam coer-
citivas, como a penhora de dinheiro, 
por exemplo.

Assim, antes de o credor chegar 
a pedir a apreensão do passaporte 
ou CNH do devedor, ele percorrerá 
todo um caminho durante o proces-
so. Entendemos, desse modo, que as 
medidas coercitivas, apesar de cons-
titucionais, seguem sendo exceção 
dentro do processo. Portanto, o cre-
dor só conseguirá o deferimento de 
uma medida coercitiva como a que 
estamos tratando aqui, se provar que 

todos os outros meios de satisfazer o 
seu crédito se esgotaram. E o ônus 
dessa prova compete ao credor.

Cabe a quem busca receber o cré-
dito, saber o correto caminho a seguir 
no processo, para que, se frustrada 
sua execução, possa pleitear medi-
das de apreensão de documentos. O 
credor deverá desenhar uma linha do 
tempo, demonstrando todas as pes-
quisas feitas e seus resultados, para 
que o magistrado possa concluir que, 
de fato, somente restam essas medi-
das para tentar compelir o devedor a 
adimplir o crédito.

Somente após exaurir todas as 
tentativas é que o credor poderá, com 
base no artigo 139, inciso IV do Códi-
go de Processo Civil, requerer medi-
das coercitivas como as aqui tratadas.

Veja que, segundo o texto da lei, 
o juiz dirigirá o processo, para “de-
terminar todas as medidas indutivas, 
coercitivas, mandamentais ou sub-ro-
gatórias necessárias para assegurar 
o cumprimento de ordem judicial, 

inclusive nas ações que tenham por 
objeto prestação pecuniária”.

Com base nesse artigo, os credo-
res poderão pedir a apreensão dos 
documentos, pois o texto da lei deixa 
claro que é possível a concessão de 
medidas coercitivas, inclusive, nas 
ações cujo objeto seja o recebimento 
de valores.

Há que se perguntar, portanto, 
por qual motivo o assunto chegou 
a Suprema Corte, se o texto da lei é 
claro em autorizar esse tipo de me-
dida. Ocorre que, apesar do texto 
mencionar “medidas coercitivas”, em 
momento algum, descreve quais me-
didas seriam essas.

Os devedores defendiam que a 
apreensão de passaporte ou CNH 
era uma medida coercitiva inconsti-
tucional, pois ela feria o direito de ir 
e vir, que é um direito fundamental, 
que encontra guarida na Constituição 
Federal, além de ser assegurado pela 
Declaração dos Direitos Humanos da 
ONU.

Assim, com base nesse funda-
mento, e por se tratar de um direito 
fundamental previsto na Constituição 
Federal, a discussão chegou ao Supre-
mo Tribunal Federal.

Na Suprema Corte, o julgamento 
foi quase unânime. Com um placar 
de 10 votos a favor, com apenas um 
voto contra, o STF entendeu que é 
plenamente possível a apreensão dos 
documentos para pressionar o de-
vedor ao pagamento de uma dívida, 
mas ponderou: cada caso é um caso. 
Ou seja, há de se analisar as peculiari-
dades e o perfil de cada devedor, para 
que então se adote ou não medidas 
coercitivas como a apreensão de um 
documento.

Segundo os Ministros, portanto, 
é necessário avaliar o caso concreto. 
Entretanto, reforçam que os juízes 
precisam ter “poderes e criatividade”. 
Citaram, como exemplo, o caso que 
ficou conhecido como o “Faraó dos 
Bitcoins”, que após dar um calote vul-
tuoso, planejava fugir do país. Nesse 

caso, para os Ministros, a apreensão 
do passaporte estava absolutamente 
justificada.

Em contrapartida, se o devedor 
é um motorista de aplicativo, por 
exemplo, apreender sua CNH é de-
cretar sua falência, ao passo que, sem 
ela, o devedor não poderá trabalhar, 
deixando de ter o mínimo necessário 
para a sua subsistência e até para ter 
condições de pagar a sua dívida. Sen-
do então uma medida ineficaz para 
ambas as partes (credor e devedor). 
Nesses casos, ponderam, não seria 
possível a apreensão do documento 
para este fim.

Assim, conclui-se que o julgamen-
to foi absolutamente importante para 
afastar qualquer alegação de incons-
titucionalidade da norma, garantindo 
também segurança jurídica. Entretan-
to, não significa que serão medidas 
concedidas sem prévia análise do 
magistrado ao caso concreto e, sem 
dúvida, o caminho que a execução já 
percorreu até ali.

A literatura e a música brasileira 
têm apresentado diversas reflexões 
acerca do valor intrínseco de cada 
indivíduo. Um exemplo disso é a 
canção “Gente” de Caetano Veloso, 
que exalta a importância da diversi-
dade e da igualdade entre todos os 
seres humanos, independentemen-
te de suas diferenças. A letra da mú-
sica ressalta que todos têm o direito 
de existir e de ser respeitados em 
sua singularidade individual.

Infelizmente, na prática, não é o 
que acontece. As pessoas com defi-
ciência enfrentam diversas barreiras 
no seu cotidiano. Essas barreiras 
podem ser físicas, como a falta de 
acessibilidade em espaços públicos 
e privados; ou estruturais, decor-
rentes do preconceito e da discri-
minação que a sociedade impõe a 
esses indivíduos.

As estruturas capacitistas, que 
limitam as possibilidades de in-

clusão e de participação social das 
pessoas com deficiência, acabam 
por expeli-las para os locais mais 
precários e vulneráveis aos eventos 
extremos climáticos. Dessa maneira, 
essas pessoas terminam por habitar 
regiões mais suscetíveis a tragédias 
ambientais, como enchentes, des-
lizamentos de terra e secas, o que 
agrava ainda mais a situação de ex-
clusão e vulnerabilidade em que já 
se encontram.

Além disso, as pessoas com de-
ficiência são as principais vítimas 
desses acontecimentos nefastos. 
Questões de mobilidade, falta de 
trabalho, dificuldade no empreen-
dedorismo, educação inacessível, 
além de problemas de saúde, es-
pecialmente respiratórios e psico-
lógicos, tornam ainda mais difícil a 
sua sobrevivência em situações de 
desastres naturais.

Nesse sentido, a emancipação in-

dividual é fundamental para a supe-
ração dessas barreiras e para a cons-
trução de uma sociedade mais justa 
e inclusiva. Isso passa pela melhoria 
do ambiente de negócios, pelo es-
tímulo ao trabalho e ao empreen-
dedorismo, e pela garantia de uma 
educação inclusiva e de qualidade.

Com indivíduos efetivamente 
emancipados, a sociedade civil po-
derá pressionar o poder público a 
adotar políticas públicas que pro-

movam a construção de estruturas 
sociais sustentáveis, inclusivas e jus-
tas, que garantam a dignidade hu-
mana e o direito de todos os seres 
humanos a uma vida plena e digna.

É necessário, portanto, que nos 
engajemos na luta pela construção 
de uma sociedade mais justa e igua-
litária, onde todos possam ter as 
mesmas oportunidades e viver com 
dignidade, independentemente de 
suas diferenças.

Algo que funcionou muito bem 
nos dois primeiros filmes da trilogia 
foi a falta de responsabilidade em 
amarrar outros projetos do MCU, 
que viabilizava uma história mais 
fechada e uma interação mais or-
gânica entre seus personagens 
já que as motivações partiam de 
assuntos bem pessoais - paterni-
dade, redenção. Só que Quan-
tumania tem a árdua tarefa de 
preparar o terreno para o novo 
grande evento da franquia e apre-
sentar inúmeros conceitos para o 
público.

Acaba que isso sobrecarrega a 
criatividade do longa, tanto que as 
cenas que possuem uma melhor 

imersão estética são aquelas na 
primeira metade do filme em que 
o diretor insere uma tensão mais 
imediata causada pela presença 
ou pela menção do vilão Kang. 
São nessas pequenas passagens 
que o filme mais envolve, mas o 
descaso com os personagens limi-
ta até mesmo o elenco. O carisma 
de Paul Rudd até consegue sus-
tentar em alguns momentos, mas 
quando lhe é exigido uma entrega 
mais intimidadora, ficamos até na 
dúvida se existe ou não uma iro-
nia ali. Já sobre a heroína do longa, 
diria que é até válido considerar 
que a palavra “Vespa” no título se 
refere mais à personagem de Mi-

chelle Pfeiffer do que a de Evange-
line Lilly, visto que Hope Van Dyme 
é quase uma segunda coadjuvante.

Os acertos de Peyton Reed na 
franquia se concentram na maneira 
em que ele articula os momentos 
família e as idiossincrasias da tra-
ma - o clímax do primeiro e a cena 
da escola do segundo são grandes 
exemplos disso -, mas quando o di-
retor tenta assumir uma abordagem 
mais épica e distópica, a ansiedade 
do cineasta gera uma avalanche de 
informações que parecem estar lá 
só para tampar possíveis furos de 
roteiro nessa grande trama multi-
versal.

Nota final: 2/ 5
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Gil Pereira é eleito ao cargo de presidente Gil Pereira é eleito ao cargo de presidente 
da Comissão de Minas e Energiada Comissão de Minas e Energia

Comissão de Agricultura cobra qualidade Comissão de Agricultura cobra qualidade 
de serviço da Cemigde serviço da Cemig

Defesa de Luiz Tadeu Leite alega injustiça e Defesa de Luiz Tadeu Leite alega injustiça e 
recorrerá de decisão contra o ex-prefeitorecorrerá de decisão contra o ex-prefeito

Comissões continuam a eleger presidentes e vices Comissões continuam a eleger presidentes e vices 
nesta quinta (2)nesta quinta (2)
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O deputado Gil Pereira (PSD) 
presidirá a Comissão de Minas e 
Energia, após ser eleito em sessão 
especial nessa quinta-feira (2/3), na 
Assembleia Legislativa. As reuniões 
ordinárias serão realizadas sempre 
às quartas-feiras, às 10 horas. 

“Com imenso senso de respon-
sabilidade e alegria, agradeço aos 
meus colegas as gentis palavras de 
reconhecimento e a eleição como 
coordenador deste importante gru-
po trabalho, por lidar com questões 

relacionadas à geração de empre-
gos, riqueza, inovação, tecnologia 
e sustentabilidade”, ressaltou Gil 
Pereira.

‘CAIXA D’ÁGUA’

E completou: “Minas Gerais, 
como o próprio nome indica, abriga 
os maiores maciços minerais essen-
ciais às suas exportações, sendo ain-
da considerado a ‘caixa d’água do 
país’, além de sermos hoje os maio-

res produtores de energia solar, gra-
ças às leis que criei – e a Assembleia 
aprovou – e ao esforço de incentivo 
que iniciei há mais de uma década”, 
declarou ele.

Também integram a Comissão os 
deputados Adriano Alvarenga (PP), 
Bosco (Cidadania), Ricardo Campos 
(PT) e Bim da Ambulância (Avante), 
eleito como vice-presidente.

ENERGIA LIMPA E
 DESENVOLVIMENTO

“Através da parceria com o amigo 
e ministro de Minas e Energia, Ale-
xandre Silveira, continuarei a lutar 
para que mantenhamos a liderança 
na geração de energia solar foto-
voltaica, que gera milhares de em-
pregos, renda e desenvolvimento 
sustentável para todos os minei-
ros”, declarou Gil Pereira.

MG continua na liderança, 
com esta energia sustentável 
presente em todos os 853 mu-
nicípios, tendo atingido novo 

patamar histórico, somando os 
sistemas de geração distribuída 
(GD), em residências, comércios, 
indústrias e propriedades rurais 
(total de 2,4 GW ), e a geração 
centralizada (GC) das usinas de 
grande porte (total de 2,3 GW ), 
setor este que já detém 35,6 GW 
em potência outorgada, segundo 
dados da Aneel.

EMPREGOS, RENDA E 
RECEITAS PÚBLICAS

“Atingimos a geração recorde 
de 4,7 GW de energia solar, limpa 
e renovável. São milhares de em-
pregos gerados, renda e receitas 
públicas, recursos investidos em 
saúde, educação e infraestrutu-
ra nos municípios. Resultado da 
minha luta parlamentar ao longo 
de mais de 10 anos, para criação 
e aprovação das leis de incentivo 
ao setor”, declarou o deputado Gil 
Pereira. (CARLOS HUMBERTO – Co-
laborador)

A Câmara de Montes Claros, 
através da Comissão de Agricul-
tura, realizou na manhã dessa 
quinta-feira (2), audiência pública 

para discutir sobre a prestação de 
serviço da Cemig na zona rural. 
Entre os questionamentos está 
a frequência da falta de energia 

elétrica, que perdura muitas ve-
zes por dias e a burocracia para o 
atendimento dos pedidos de im-
plantação de novos postes de luz.

Com surpresa, a defesa do ex-
-prefeito de Montes Claros, Luiz 
Tadeu Leite, recebeu a notícia 
de sentença ao ex-prefeito, em 
um feito que tramita na 2ª. Vara 
Criminal da Comarca de Montes 
Claros. Trata-se, sem qualquer 
dúvida, de uma injustiça prati-
cada na primeira fase do trâmite 
processual e que será corrigida 
em grau de recurso pelo Tribunal 
de Justiça mineiro.

O processo que gerou a con-

denação é fruto de construção 
política: iniciou-se, de forma 
inexplicável, em Pirapora, teve 
provas suprimidas quando reme-
tido a Montes Claros, sendo que 
estas provas não foram repre-
sentadas à Justiça, mesmo após 
determinação do TJMG, sendo 
que a desobediência à decisão de 
instância superior contou com a 
anuência do juízo de primeiro 
grau, que ignorou sucessivos pro-
testos da defesa.

“O ex-prefeito nunca praticou 
atos que lhe gerassem qualquer 
ganho ou vantagem ilícita, sendo 
a sua condenação fruto de ilações 
nunca comprovadas. Daí, a defesa 
está certa de que, a nível recursal, 
a injustiça praticada contra ele 
será corrigida, sobretudo em face 
de uma reanálise menos conta-
minada por influências políticas 
locais”, afirma o advogado Este-
vão Ferreira de Melo - OAB/MG 
96.241.

As comissões permanentes da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) continuaram a realizar reu-
niões especiais nesta quinta-feira 
(2) para eleger seus presidentes 
e vices. Quatro delas concluíram 
essa etapa pela manhã e outras 
quatro, à tarde. Ainda foram de-
finidos dia e horário das reuniões 
ordinárias semanais (veja quadro 
abaixo).

São elas:

Comissão de Trabalho, da Previ-
dência e da Assistência Social;

Defesa dos Direitos da Mulher;
Fiscalização Financeira e Orça-

mentária (FFO);
Direitos Humanos;
Constituição e Justiça;
Cultura;
Defesa do Consumidor e do Con-

tribuinte;
Minas e Energia.
As eleições nas comissões, previs-

tas no Regimento Interno da ALMG, 
somente puderam ser realizadas 
após as indicações dos membros 
efetivos e suplentes delas terem sido 
lidas na Reunião Ordinária do Plená-
rio na última terça (28).

Na tarde de quarta (1º), seis 
desses grupos já definiram os depu-

tados que vão dirigir os trabalhos. 
Novas reuniões especiais de outras 
comissões permanentes da ALMG, 
com o mesmo objetivo, já estão 
agendadas para esta sexta (3).

Cada comissão tem uma área de 
competência

As comissões permanentes têm 
atuação ao longo dos mandatos dos 

deputados. De forma geral, são gru-
pos de deputados que discutem e 
analisam questões sobre uma deter-
minada área de competência.

A composição dessas comissões 
é resultado de negociações entre os 
deputados no intuito de garantir a 
representação equilibrada dos gru-
pos políticos presentes na ALMG.

A composição, a presidência e 
a vice-presidência das comissões 

permanentes podem mudar a 
cada dois anos, coincidindo com 
a eleição da Mesa da ALMG.

Cada uma das comissões per-
manentes tem cinco membros 
efetivos e cinco suplentes, à ex-
ceção das Comissões de Adminis-
tração Pública, de Constituição e 
Justiça (CCJ) e da FFO, que têm 
sete efetivos e sete suplentes. (As-
com ALMG)

Gil Pereira destaca a importância estratégica da comissão permanente Deputado Gil Pereira (PSD) presidirá a Comissão de Minas e Energia, da Assembleia Legislativa de MG

De acordo com a presidente da 
Comissão de Agricultura, vereado-
ra Graça da Casa do Motor (União 
Brasil), o debate buscou solu-
cionar as queixas dos moradores 
da zona rural quanto ao serviço 
oferecido pela Cemig em Montes 
Claros, que possui cerca de 200 
comunidades e 10 distritos, sendo 
responsável por atendimento de 
cerca de 20 mil pessoas.

“Os moradores ficam dias sem 
energia elétrica, o que gera pre-
juízo não só nas residências, mas 
também na lavoura, uma vez que o 
homem do campo necessita da luz 
para manter os manter a irrigação 
e geradores de funcionamento. 
Sem luz e sem água – pois os ge-
radores levam água para abastecer 
as casas”, enfatizou a vereadora. A 
parlamentar ainda solicitou que 
seja oferecida aos moradores da 
zona rural de baixa renda isenção 
nas taxas e nos pedidos de ligação 
elétrica.

O gerente da Cemig, Gilmar 
Cardoso, apresentou dados sobre 
investimentos que a companhia 

tem feito por todo estado. Segun-
do o relatório, estão sendo cons-
truídas estruturas de alta-tensão 
em 11 cidades do Norte de Minas, 
incluindo Montes Claros.

“Nosso objetivo é atender nos-
sos clientes em menor tempo pos-
sível para ajudar com o problema 
apresentado. Os investimentos são 
para levar energia de qualidade, 
porque não adianta ela (energia) 
não ter força para ligar um gera-
dor, por exemplo. Nossos estudos 
apontam que em todo estado um 
consumidor ficou (durante todo 
ano) nove horas e meia sem ener-
gia elétrica”, explicou o gerente.

O representante do Sindicato 
Rural de Montes Claros, Bruno de 
Castro Rabello, pontuou os pre-
juízos que os produtores tiveram 
devido à falta de energia elétrica. 
“Somente na última sexta-feira 
(24), tivemos a perda de 800 li-
tros de leite, pois ficamos 8h sem 
luz. O ideal seria ter uma linha de 
comunicação diferente para o ho-
mem do campo relatar seus pro-
blemas, pois nossas questões são 

diferentes de quando falta energia 
na cidade”, destacou Rabello.

Outro ponto abordado durante 
a audiência foi em relação a dificul-
dade que o homem do campo tem 
em solicitar a ligação dos padrões 
em suas propriedades. A presi-
dente do Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Rural, Fernan-
da Letícia de Oliveira, pediu um 
novo estudo do perfil do produtor 
rural, pois, segundo ela, mudou. 
“Devido à pandemia muitas pesso-
as migraram para as comunidades 
rurais – hoje temos mais de 300 
associações”, enfatizou.

O deputado estadual Arlen 
Santiago (Avante) esteve na au-
diência pública e relatou alguns 
problemas que enfrentou junto à 
Cemig. Ele contou que no Hospital 
Dilson Godinho diversas máqui-
nas ficaram queimadas após picos 
na energia, um prejuízo de quase 
R$5 milhões. Santiago sugeriu que 
os vereadores se reunissem para 
mover uma ação conjunta contra a 
má prestação de serviço da compa-
nhia na zona rural. (Ascom CMMC)
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Unidade é a sexta do modelo viabilizado em parceria do Estado 
com municípios. Ao todo, 37 UAIs está em funcionamento  

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
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Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

O Festival Internacional de Co-
rais (FIC 2023) em Pirapora, além 
das apresentações artísticas na Pra-
ça da Estação, nas noites de hoje (3) 
e amanhã (4), terá mais um grande 
e importante atrativo: a tradicional 
Feirinha de Arte e Cultura. Excep-
cionalmente neste final de sema-

na, as barracas serão integradas na 
estrutura especial que está sendo 
montada pela Prefeitura de Pirapo-
ra, via Secretaria de Esporte, Juven-
tude e Cultura (SEJUC).

Desta forma, o público que es-
tará prestigiando a programação 
do festival também terá acesso às 

concorridas barracas e produtos da 
mais famosa feirinha da cidade. De 
acordo com a SEJUC, a intenção é 
ampliar as possibilidades de gera-
ção de renda para os barraqueiros e 
promover ainda mais a visibilidade 
deste evento cultural da cidade.

Em sua 21ª edição e pela primei-

ra vez em Pirapora, o FIC ofertará 
grandes atrações musicais, a nível 
nacional e internacional, e também 
cederá espaço para o Grupo Santa 
Cruz, Inácio Loyola e para o Coral 
do Estúdio Freedom, artistas da 
terra. (HEBERT VINICIUS – Colabo-
rador)

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams), 
por meio do Departamento de As-
sistência Social, em parceria com 
o Ministério Público do Estado de 
Minas Gerais (MPMG), promove-
ram, no auditório da entidade, em 
Montes Claros, evento sobre o pro-
cesso de escolha dos membros do 
Conselho Tutelar 2023, com o obje-
tivo de orientar representantes dos 
Conselhos dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (CMDCA) dos 

municípios, gestores municipais e 
assessores jurídicos sobre o referido 
processo. Cerca de 320 pessoas esti-
veram presentes e representaram 93 
municípios.

O promotor de Justiça e pales-
trante convidado, Daniel Librelon, 
da Coordenadoria Regional das 
Promotorias de Justiça de Defesa da 
Educação e dos Direitos das Crian-
ças e dos Adolescentes do Norte de 
Minas (CREDCA/NM), conduziu os 
debates e discorreu palestra sobre o 

tema proposto. Conforme destacou 
o promotor, há uma pretensão que 
o processo unificado de escolha dos 
novos membros dos Conselhos Tu-
telares de todo país sejam utilizadas 
urnas eletrônicas. “As negociações 
estão bem adiantadas e é provável 
que pela primeira vez a escolha dos 
novos conselheiros tutelares, pleito 
que será realizado em outubro des-
se ano, seja por meio de urnas ele-
trônicas”, disse.

A secretária de Assistência Social 

do município de Itacambira, Flávia 
Oliveira, como representante dos 
demais gestores públicos munici-
pais, elogiou a iniciativa da Amams e 
do Ministério Público. “Depois des-
sa ação realizada aqui na Amams, re-
tornamos para os nossos municípios 
munidos de informações acerca das 
eleições dos novos conselheiros tu-
telares municipais. E lá na ponta va-
mos repassar os conhecimentos ad-
quiridos aos pretensos candidatos”, 
disse a secretária. (Ascom Amams)

Governo inaugura UAI Compartilha Governo inaugura UAI Compartilha 
em Engenheiro Navarroem Engenheiro Navarro

Feirinha de Arte e Cultura também Feirinha de Arte e Cultura também 
estará no Festival Internacional de estará no Festival Internacional de 
Corais de PiraporaCorais de Pirapora

Amams promove evento sobre Amams promove evento sobre 
processo de escolha de membros processo de escolha de membros 
do Conselho Tutelardo Conselho Tutelar

O Governo de Minas inaugu-
rou, na quarta-feira (1/3), no mu-
nicípio de Engenheiro Navarro, 
a sexta unidade de atendimento 
do programa UAI Compartilha. A 
iniciativa, coordenada pela Secre-
taria de Estado de Planejamento e 
Gestão (Seplag-MG), em parceria 
com a prefeitura do município, ga-
rante que mais de 90 mil pessoas 
tenham acesso a serviços públicos 
em uma central de atendimento, 
seguindo o modelo de gestão das 
Unidades de Atendimento Integra-
do (UAIs).  

Além de Engenheiro Navarro, 
a unidade irá beneficiar outros 11 
municípios e distritos vizinhos: 
Bocaiuva, Guaraciama, Olhos-d’ 
Água, Francisco Dumont, Jequitaí, 
Claro dos Poções, São Norberto, 
Torguato Leite, Traçadal, Enge-
nheiro Dolabela e Sumidouro. A 
expectativa é a de que sejam rea-
lizados aproximadamente 48 mil 
atendimentos por ano. 

O objetivo é facilitar a vida do 
cidadão, reunindo em um mesmo 

local diversos serviços como emis-
são de documentos, prova eletrô-
nica de legislação, licenciamento 
de veículos, solicitação de segu-
ro-desemprego, intermediação de 
mão de obra, entre outros. Serão 
serviços das esferas municipal, es-
tadual e federal.  

CIDADANIA 

“Hoje, inauguramos a primei-
ra UAI Compartilha do Norte de 
Minas. Eu sempre falo que as 
UAIs são um equipamento de 
cidadania. É por meio delas que 
as pessoas têm acesso a serviços 
tão importantes, como emitir 
uma carteira de identidade, fazer 
uma prova do Detran-MG, entre 
outros. A UAI vai permitir aos ci-
dadãos de toda a região a terem 
um acesso mais facilitado a esses 
serviços, com mais comodidade, 
sempre com muita celeridade 
e qualidade de atendimento”, 
celebrou a secretária de Estado 
de Planejamento e Gestão, Luísa 

Barreto.
A secretária reafirmou, ainda, 

o compromisso do governador 
Romeu Zema em aproximar o Go-
verno de Minas dos municípios. “É 
fundamental que a gente consiga 
trazer a UAI para mais locais do nos-
so estado, estando mais perto de 
onde estão os mineiros”. 

Prefeito de Engenheiro Navarro, 
Hugo Felipe de Almeida Silva co-
memorou a parceria com o Estado. 
“É um momento muito importante 
para nossa cidade. Hoje estamos 
comemorando os 61 anos do mu-
nicípio com a inauguração de um 
grande empreendimento em parce-
ria com o Governo do Estado. En-
genheiro Navarro e outras cidades 
vizinhas terão um serviço de qua-
lidade, garantindo mais respeito e 
cidadania à população”, destacou. 

UNIDADES IMPLANTADAS

Essa é a sexta unidade implan-
tada por meio do Programa UAI 
Compartilha. Já foram inauguradas 
também as UAIs de Leopoldina, 
Três Corações, Itajubá, Senhora dos 
Remédios e Campo Florido. Com a 
de Engenheiro Navarro, Minas pas-
sa a contar com 37 UAIs. Juntas, as 
seis novas unidades têm a previsão 
de realizar cerca de 450 mil atendi-
mentos por ano.  

Além disso, a Seplag-MG possui 
convênios com outros 25 municí-
pios para a implantação do progra-
ma, além de 18 peticionamentos 
ativos. Cada convênio tem vigência 
de 60 meses a partir da publicação, 
podendo ser prorrogado. (Agência 
Minas)
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Abertas as inscrições para a Feira Abertas as inscrições para a Feira 
de Inovação do Norte de Minas de Inovação do Norte de Minas 

Unimontes acerta parceria com a Unimontes acerta parceria com a 
Academia de Polícia Militar da PMMGAcademia de Polícia Militar da PMMG

Gestores das SRE se reúnem para alinhar Gestores das SRE se reúnem para alinhar 
o planejamento estratégicoo planejamento estratégico

Estão abertas as inscrições para a 
1ª Feira de Inovação Tecnológica do 
Norte de Minas, a Open Innovation, 
que acontece entre 14 e 16 deste mês, 
na nova sede da Associação Comer-
cial, Industrial e de Serviços (ACI), 
em Montes Claros. A inscrição deve 
ser feita no site: https://eventos.ifnmg.
edu.br/openinnovation. O evento 
será o primeiro do segmento no Nor-
te de Minas a fomentar a temática da 
inovação tecnológica entre as institui-
ções de ensino e o setor produtivo da 
região. A proposta visa ser uma vitrine 
para o desenvolvimento de uma rede 
de relacionamentos, a fim de conhe-
cer o que empresas têm feito para se 
manterem competitivas e atuantes no 
mercado.

A programação conta com 
workshops, palestras e painéis te-
máticos, em que representantes de 
empresas e instituições de ensino da 
região apresentarão cases de suces-
so na área da inovação tecnológica. 
Soluções para o varejo, saúde, meio 
ambiente, energias renováveis e tec-
nologias disruptivas serão os temas 
apresentados nos painéis.

Para a coordenadora do Núcleo 
de Inovação Tecnológica do IFNMG, 

Gabriella Saraiva, a proposta do even-
to abre caminhos para que empresas 
e instituições de ensino estejam cada 
vez mais unidas e atuando juntas em 
prol do desenvolvimento tecnológico 
do Norte de Minas.

“Temos no âmbito acadêmico di-
versas pesquisas, trabalhos e projetos 
de inovação com grande potencial de 
irem para o mercado, ao mesmo tem-
po, temos, também, empresas que 
precisam dessas tecnologias. Então, 
uma das propostas da Open Innova-
tion é mostrar que juntos, academia e 
setor produtivo, podemos fazer mui-
to mais pela sociedade e por toda a 
região”, enfatiza a servidora.

Além da programação presencial, 
todo o evento será transmitido no ca-
nal oficial do IFNMG no YouTube, de 
forma que qualquer pessoa possa par-
ticipar das atividades. Basta se inscre-
ver, gratuitamente, pelo site eventos.
ifnmg.edu.br e escolher a atividade e 
a modalidade (presencial ou on-line) 
que deseja participar. Haverá entrega 
de certificado. 

PROGRAMAÇÃO

A abertura oficial da Open Innova-

tion acontecerá no dia 14 de março, 
a partir das 7h para o credenciamen-
to. Para abrir a programação, será 
realizado um workshop com a coor-
denadora do Setor de Regularização 
de Propriedade Intelectual da UFMG, 
Nathália dos Reis Santos Almeida.

O workshop “Marco Legal da Ino-
vação” será conduzido também por 
Nathália Almeida, às 9h30. Às 10h30, 
os estandes estarão disponíveis para 
visitação. Na parte da tarde, a partir 
das 14h, haverá o painel temático 
“Soluções para o Varejo e Saúde”. 

No dia (15), a programação come-
ça às 8h com o workshop: “Projetos 
de Pesquisa Aplicada e de Extensão 
Tecnológica”, com o diretor do IFNM-
G-Campus Salinas, Guilherme Car-
valho. A partir de 9h30, acontece o 
painel temático “Energias Renováveis 
e Meio Ambiente”. No período da tar-
de, a partir das 14h, o público poderá 
participar dos seguintes workshops: 
“Captação de Recursos por Meio de 
Convênios e Parcerias”, com o pes-
quisador Gustavo de Souza, e “Pro-
cesso de Transferência Tecnológica”, 
com o pró-reitor de Administração do 
IFNMG, João Leandro de Oliveira. 

No dia 16, às 8h, o comando da 

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) vai 
realizar atividades nas áreas de 
pós-graduação lato sensu e Stricto 
sensu (cursos de especialização e 
de mestrado), pesquisa e eventos 
científicos em conjunto com a Po-

lícia Militar de Minas Gerais. A par-
ceria foi acertada durante a visita 
do Chefe do Centro de Pesquisa e 
Pós-graduação da Academia de Po-
lícia Militar de Minas Gerais (CPP), 
tenente coronel Vanderlan Hudson 
Rolim; ao reitor da Unimontes, pro-

fessor Wagner de Paulo Santiago, 
segunda-feira (27/02). 

O Chefe do Centro de Pesqui-
sa e Pós-graduação da Academia 
de PMMG (CPP), tenente coronel 
Vanderlan Hudson Rolim esteve 
acompanhado do coordenador do 

Nessa quinta-feira (2), a Secreta-
ria de Estado de Educação de Minas 
Gerais (SEE/MG) reuniu gestores 
das 47 Superintendências Regionais 
de Ensino (SREs) para a realização 
de três encontros: o 1° Encontro 
das Superintendências Regionais de 
Ensino (SREs), o Encontro Técnico 
dos Coordenadores de Inspeção e o 
encontro dos assessores de gabinete. 
Ao longo do dia, os participantes, 
que se reuniram na Fundação João 
Pinheiro, em Belo Horizonte, tive-
ram palestras, com a participação 

das Subsecretarias da SEE/MG, onde 
foram tratadas pautas relativas à rede 
estadual de ensino.

O objetivo foi realizar os alinha-
mentos necessários para o planeja-
mento estratégico de 2023 atuando 
neste encontro, especificamente, 
pontos e temas relacionados às vivên-
cias administrativas da Subsecretaria 
de Desenvolvimento da Educação 
Básica, da Subsecretaria de Adminis-
tração e Subsecretaria de Gestão de 
Recursos Humanos.

“Após um mês do início do ano 

letivo nas escolas estaduais de Minas 
Gerais, a SEE reforça a importância 
da articulação com as Superinten-
dências Regionais de Ensino e as 
equipes técnicas dessas regionais, 
principalmente os coordenadores de 
inspeção, trazendo-os para Belo Ho-
rizonte para fazer os alinhamentos 
em relação ao planejamento do ano 
de 2023. Neste sentido, o objetivo é 
dar coesão ao trabalho que a SEE tem 
realizado regionalmente e garantir o 
alinhamento necessário para que as 
ações possam se replicar em todas as 

escolas estaduais”, pontuou o Subse-
cretário de Articulação Educacional 
da SEE/MG, Gustavo Pedroso.

Este é um encontro muito impor-
tante uma vez que entende-se que a 
mesma política orientada pelo órgão 
central precisa estar sendo executada 
nas 47 regionais da SEE/MG. “Quan-
do a gente fala do pedagógico isso 
é extremamente importante porque 
os alunos transitam entre as escolas 
e precisamos garantir que a política 
seja cumprida para todo mundo. Este 
momento é quando temos a oportu-

nidade de alinhar as principais ações 
ao longo deste ano e o encontro pre-
sencial permite essa troca de forma 
mais efetiva. É a oportunidade de um 
entender o problema do outro, das 
particularidades regionais, de per-
cebermos como podemos intervir. 
Além de garantir o contato direto da 
equipe do órgão central que pensa 
as políticas pedagógicas com quem 
está executando lá na regional e na 
escola”, explicou a Subsecretária de 
Desenvolvimento da Educação Bási-
ca, Izabella Cavalcante.

Também na quinta-feira, ocorreu 
uma oficina técnica sobre o plane-
jamento do Plano de Atendimento 
das Escolas Estaduais para o ano de 
2024. Em paralelo, foram realizadas 
reuniões técnicas com as equipes de 
gabinetes das regionais sobre diver-
sos projetos da SEE que fortalecem 
as parcerias com os municípios, en-
tre eles, o Projeto Mãos Dadas. Os 
coordenadores de inspeção escolar 
também tiveram reuniões técnicas 
com a assessoria central de inspeção 
escolar. (Ascom SEE-MG)
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     POTENCIALIDADES DO NORTE DE MINAS

programação é do Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pequenas Empre-
sas (Sebrae) com atividades ligadas ao 
tema “Educação Empreendedora”. 
A partir de 10h, terá o último painel 

temático, que tratará de “Tecnologias 
Disruptivas”. Fechando a programa-
ção, às 14h, acontece a palestra “Ino-
vação, se entender, dá para fazer!” 
com o consultor e especialista em 

vendas Fred Rocha.
Outras informações podem ser 

obtidas por meio do telefone: (38) 
2101-3300. (Com informações da 
Ascom IFNMG)

Mestrado Profissional em Ciências 
Policiais e Tecnologias Inovadoras, 
Major Francis Albert Cotta.  Na 
oportunidade, foi discutida a assi-
natura de dois convênios de coo-
peração técnica entre a Unimontes 
e a Academia de Polícia Militar de 
Minas Gerais. 

O primeiro convênio prevê pos-
sibilidade de desenvolvimento de 
programas específicos de coope-
ração nos campos de investigação 
científica, com criação conjunta de 
grupos de pesquisa, de programas 
de pós-graduação lato e stricto sen-
su, além de eventos científicos. 

O outro acordo de cooperação 
visa o registro de diplomas expedi-
dos pela Academia de Polícia Militar 
de Minas Gerais, instituição de en-
sino superior mantida pela PMMG. 

O tenente coronel Vanderlan 
Rolim que é ressaltou que o obje-
tivo da visita foi a maior aproxima-
ção com a nova gestão superior da 
Unimontes e incrementar a parce-

ria com a instituição superior. Ele 
ressaltou que a corporação bus-
cou o apoio da Universidade para 
a criação do seu próprio mestrado 
profissional, cumprindo as regras 
estabelecidas pela Coordenação de 
Aperfeiçoamento de Pessoal de Ní-
vel Superior (Capes/MEC). 

Por sua vez, o major Francis Al-
bert Cotta, lembrou que o Núcleo 
de Pesquisa em Ciências Policiais e 
Segurança Pública foi desenvolvido 
em parceria com a Unimontes, sen-
do apresentado no Diretório dos 
Grupos de Pesquisa no Conselho 
Nacional de Desenvolvimento Cien-
tífico e Tecnológico (CNPq). 

“O Programa é inovador e abran-
ge tanto o Mestrado como outras 
ações que caminham juntas como 
o periódico, a estruturação da bi-
blioteca, esse núcleo de pesquisa 
que conta com uma editora uni-
versitária na Academia Militar em 
Belo Horizonte. Hoje precisamos 
publicizar o crescimento acadêmico 

dentro dessas diretrizes que são da 
Universidade e que foi fundamental 
para esse avanço”, destacou o ma-
jor Francis. 

O professor Wagner de Paulo 
Santiago enalteceu a importância 
da visita dos representantes da 
Academia de Polícia Militar de Mi-
nas Gerais. “Essa parceria com a 
Polícia Militar é de extrema impor-
tância tanto para o meio acadêmico 
como o social e coloca a Unimontes 
no seu verdadeiro papel que é de 
avançar na educação e poder con-
tribuir de forma substancial para o 
desenvolvimento da região, enfati-
zou o reitor.

Também presentes na reunião o 
vice-reitor, professor Dalton Cadei-
ra Rocha; o coordenador adjunto 
Mestrado em Ciências Policiais e 
Tecnológicas, professor Rafael Soa-
res Duarte de Moura e o pró-reitor 
de Pós-Graduação da Unimontes, 
professor Marlon Cristian Toledo 
Pereira. (Ascom Unimontes)Serão desenvolvidas ações conjuntas nas áreas de pesquisa e pós-graduação
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A ESTRELA DE TADEUZINHO

Altamente organizado, preparado e articulado, o jovem e grande 
Deputado TADEU MARTINS LEITE, vem sendo elogiadíssimo neste 
início da sua presidência à frente da Assembleia Legislativa do Estado 
de MINAS GERAIS. Mais uma vez mostra ter foco e naturalmente faz 
sua estrela brilhar.

EXPECTATIVA DE DÉLIO PINHEIRO

O suplente de deputado federal DÉLIO PINHEIRO não sonha com 
a SUCESSÃO MUNICIPAL 2024. Quando questionado sobre a sucessão 
do prefeito HUMBERTO SOUTO, se limita a dizer que não tem este 
sonho. Mas quando o assunto é Brasília, tudo muda de figura. Ele 
continua aberto a um leque de possibilidades, inclusive a de assumir 
uma vaga a partir de Maio na CÂMARA FEDERAL.

XUXA DE VOLTA

Enquanto segue negociando seu retorno a GLOBO, XUXA, 30 anos 
depois, retorna à telinha com o seu famoso Show da XUXA. Os progra-
mas serão reprisados no canal VIVA!

JJ EM REVISTA 

A sucessão municipal de 2024 na Terrinha do Pequi é uma das pau-
tas do programa João Jorge em Revista, em reprise neste sábado, na 
TV Gazeta Norte Mineira, canal 2.1, às 13h30. O titular desta coluna 
entrevistou na última terça-feira o deputado estadual campeão de vo-
tos, Arlen Santiago. A revista eletrônica quentíssima, com direção de 
Filipe Gusmão, ainda traz os principais babados da televisão brasileira 
e as quentes da sociedade. 

REJEIÇÃO DE VEREADORES 

Comentário geral nas principais rodas de conversações políticas 
da city, inclusive no Café Galo: a Câmera Municipal de Montes Claros, 
pelo andar da carruagem, deverá sofrer uma renovação em mais de 
70% das cadeiras.  

PSIU BH

Com início no próximo dia 14 deste mês, na capital mineira, o 5° 
FESTIVAL DE ARTE CONTEMPORÂNEA BEAGÁ PSIU POÉTICO – com 
tema Viver É Desenhar Sem Borracha – tem programação gratuita e 
diversos lançamentos de livros e performances artísticas. 

AS QUENTES DE JJ

MUDANÇAS NA SECRETARIA DE
 CULTURA DE MONTES CLAROS 

Após o secretário de Cultura João Rodrigues ter coloca-

do o seu cargo à disposição, a pergunta que não quer calar 

nos bastidores da política e da classe artística gira em torno 

do novo nome para a titularidade da secretaria de Cultura. 

O prefeito HUMBERTO SOUTO deverá nomear um novo 

nome para a pasta. Quem será o novo secretário de Cultura 

da terrinha de JJ? Enquanto o prefeito escolhe o novo nome, 

o secretário João Rodrigues ainda responderá pela pasta.

A ENTREVISTA do deputado ARLEN SANTIAGO a este colunista na TV GAZETA REPERCUTE em todas as plataformas 

digitais!

Em vitoriosa promoção deste colunista, nosso editor 

VINÍCIOS SANTOS, o seu principezinho - cujo coração cer-

tamente já é atleticano - OLIVER RODRIGUES e sua bela e 

competente esposa, a jornalista e cantora JHULLIE RODRI-

GUES, que juntamente com FILIPE GUSMÃO, apresenta o 

telejornal da TV GAZETA.

Um dos mais jovens deputados de Minas, SAMUEL VIA-

NA, estreou brilhando na CÂMARA FEDERAL. Ele tem mos-

trado compromisso com os NORTE MINEIROS, tendo visi-

tado a região várias vezes depois de eleito. Aqui recebendo 

esta semana na Câmara o grande líder de Brasília de Minas, 

JEAN CATU, primeiro apoiador do seu vitorioso projeto po-

lítico na cidade brasilminense. SAMUEL vai longe. Quem 

viver verá...

RECORDAR É VIVER, quando organizávamos anos atrás, 

os grandes desfiles de blocos no Carnaval da LAGOA, aqui 

com o jovem deputado TADEUZINHO, que hoje, para a ale-

gria dos Norte MINEIROS, é presidente da ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DE MINAS.

Recebendo do casal amigo e querido LANDULFO PRADO e 

VERA uma bela homenagem pelos nossos 28 ANOS de colu-

nismo. Momento de muita alegria e emoção nos DESTAQUES 

DE TODOS OS TEMPOS.

Com este colunista o confrade LÉO QUEIROZ e a compe-

tente assessora de imprensa ANA MARIA BARBOSA.

AQUI, Ladeada por Rozana Ramos, a chefe do cerimonial 

do palácio do PREFEITO HUMBERTO SOUTO, GLAUCIA 

LADEIA e a bela odontologa DÉBORA GUEDES, SILVANA 

MAMELUQUE, que será homenageada na próxima semana 

na Câmara Municipal. APLAUSOS! Ela merece!
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O Hospital Universitário Uni-
montes (HU), realizou na quar-
ta-feira (1º), a abertura Nacional 
dos Programas de Residência 
Médica e Multiprofissional para 
cursos de Odontologia, Enfer-
magem, Enfermagem Obstétrica, 
Farmácia, Psicologia e Serviço 
Social. A solenidade foi realizada 
auditório do hospital.

O evento contou com as pre-
senças do vice-reitor da Unimon-
tes, professor Dalton Caldeira 
Rocha; da coordenadora da Co-
missão de Residência Multiprofis-
sional (Coremu), Andra Aparecida 
da Silva Dionízio; e do presidente 
da Comissão de Residência Mé-
dica (Coreme) do Hospital Uni-
versitário, professor Divino Urias 
Mendonça. Participaram ainda 
o pró-reitor de Pós-Graduação 
da Unimontes, professor Marlon 
Cristian Toledo Pereira; a  coor-
denadora de Atenção Primária à 
Saúde do Município de Montes 

Claros, Denise Veloso.
Na oportunidade, o professor 

Dalton Caldeira Rocha ressaltou a 
importância dos cursos de espe-
cialização na área da saúde ofere-
cidos pelo Hospital da Unimon-
tes, sobretudo, na capacitação 
de profissionais para o Sistema 
Único de Saúde (SUS).  “A inser-
ção do meio acadêmico no SUS 
contribui para a melhoria da as-
sistência, sendo capaz de impac-
tar e mudar a realidade dos usu-
ários. A Unimontes entende bem 
esse papel e sabe da importância 
de manter esse compromisso com 
toda a comunidade”, destacou o 
vice-reitor. 

O diretor de Desenvolvimento 
Acadêmico do Hospital Universi-
tário, Leonardo Giovanni Froes, 
enalteceu o compromisso da ins-
tituição com a qualificação dos 
profissionais da saúde.  “O pro-
grama de Residência do HU pode 
ser considerado um braço forte 

nessa missão. O nosso objetivo é 
capacitar, com compromisso, de-
dicação e respeito, os residentes 
que buscam se qualificar, treinar 
e compartilhar seus conhecimen-
tos”, afirmou o diretor.

Leonardo Giovanni Froes des-
tacou que a residência é uma 
especialização Lato sensu e uma 
complementação da graduação 
à vida profissional, que permite 
ao residente a oportunidade de 
uma dedicação integral à unida-
de onde está desenvolvendo a 
suas atividades, favorecendo um 
aprendizado e uma segurança 
maior para sua prática no traba-
lho como um todo.

O presidente da Comissão de 
Residência Médica (Coreme) do 
Hospital Universitário, professor 
Divino Urias Mendonça, também 
ressaltou a relevância do curso 
de especialização. “Assumi a co-
ordenação da Residência Médica 
da Unimontes em 2006. Desde o 

HU realiza abertura nacional dos Programas HU realiza abertura nacional dos Programas 
de Residência Médica e Multiprofissional de Residência Médica e Multiprofissional 

Malformação congênita é a segunda maior Malformação congênita é a segunda maior 
causa de mortes em recém-nascidoscausa de mortes em recém-nascidos

Hospital Aroldo Tourinho recebe Hospital Aroldo Tourinho recebe 
doação de colchões pneumáticosdoação de colchões pneumáticos

início, esse projeto foi constru-
ído de forma coletiva e para ser 
compartilhado com todos. Dessa 

forma podemos assegurar aos re-
sidentes, que sem dúvidas, é um 
projeto que modifica totalmente 

o desempenho profissional para 
melhor”, conclui o professor Divi-
no Urias. (Ascom Unimontes)

Segundo o Ministério da Saúde, 
estima-se que no mundo um em 
cada 33 bebês nasce com alguma 
malformação congênita ― anoma-
lia adquirida pela criança durante 
a vida intrauterina, que pode ser 
identificada durante a gestação, no 
nascimento ou posterior a ele.

Para os especialistas, a mal-

formação pode afetar o coração, 
cérebro, pés, entre outros, com-
prometendo a aparência ou o fun-
cionamento do corpo.

Atrás somente da prematurida-
de, a malformação congênita é a se-
gunda principal causa de morte em 
recém-nascidos e crianças meno-
res de cinco anos na América. De 

acordo com o Ministério da Saúde, 
anualmente, 270 mil bebês mor-
rem nas primeiras quatro semanas 
de vida em virtude de problemas 
congênitos.

Neste Dia Mundial dos Defeitos 
do Nascimento (3/3), o médico 
Juan Carlos, explica que a maioria 
dos defeitos ocorre nos três pri-

A parceira entre o Hospital Arol-
do Tourinho e o Rotary Club de 
Montes Claros proporcionou mais 
um benefício para os pacientes que 
precisam de assistência à saúde no 
HAT. Na manhã de segunda-feira 
(27), foram entregues a doação de 
20 unidades de colchão pneumá-
tico para a utilização em pacientes 
acamados na instituição.

Durante a entrega dos kits, a 
presidente do Rotary Club Montes 
Claros União – Distrito 4760, Maria 
da Consolação Câmara Lopes, des-
tacou a parceria duradoura entre 
as instituições. ‘‘Estamos felizes em 
poder ajudar o Aroldo Tourinho e 
com isso melhorar a vida de quem 
necessita de receber os cuidados. 
Vários projetos do Rotary Club 
Montes Claros União são destinados 
ao Aroldo, por isso esta parceria é 
tão exitosa. A esta instituição todo o 
nosso apoio e carinho’’, ressaltou a 
presidente.

Segundo especialistas, o colchão 

pneumático proporciona diversos 
benefícios ao paciente como o alí-
vio da pressão do corpo, com isso 
diminuindo a possibilidade do apa-
recimento de lesões. 

Para a gerente geral de enferma-
gem do HAT, enfermeira Liz Lorena 
Felix Cardoso, ‘‘o colchão pneumá-
tico é muito importante durante 
a assistência. Além do conforto e 
bem-estar, este equipamento evita 
o surgimento de lesões na pele e 
melhora a circulação sanguínea. O 
seu uso é fundamental para atingir 
as seis metas de segurança do pa-
ciente’’, explica a gerente.

“Sem dúvida, o Rotary é um de 
nossos parceiros mais antigos”, 
comenta o presidente do Hospital 
Aroldo Tourinho, professor Paulo 
César Gonçalves de Almeida. “So-
mos gratos por mais esta contribui-
ção do Club Montes Claros União, 
que será de grande ajuda e conforto 
para os pacientes internados aqui”, 
finaliza.

Neste Dia Mundial dos Defeitos do Nascimento, entenda 
a importância do pré-natal
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meiros meses de gestação.
“É o período em que os órgãos 

do bebê estão em formação. Essas 
anomalias podem ser provenientes 
de alterações genéticas, agentes 
infecciosos como vírus da rubéola, 
do HIV e o Zika vírus, deficiência 
nutricional ou ambiental”, afirma o 
médico.

O especialista reforça que muitas 
anomalias congênitas podem ser 
prevenidas e tratadas com um pré-
-natal adequado. “É essencial que a 
gestante faça todos os exames pré-
-natais de rotina para prevenir ou 
minimizar consequências de mal-
formação fetal”, orienta Juan.

Realizado na rede básica de 
saúde dos municípios, o pré-na-
tal é fundamental para detectar 

doenças pré-existentes na mulher, 
como anemia e diabetes, e acom-
panhar o desenvolvimento do 
bebê, detectando intercorrências, 
como malformações ou doenças 
congênitas.

O Ministério da Saúde reco-
menda que as consultas do pré-
-natal sejam feitas pelo menos seis 
vezes durante a gestação, sendo 
uma no primeiro trimestre, duas 
no segundo e três no terceiro, 
além de uma sétima consulta em 
até 42 dias após o parto.

“Ser presente nas consultas é 
essencial. Problemas detectados 
precocemente permitem o trata-
mento intrauterino, proporcio-
nando ao recém-nascido uma vida 
perfeitamente saudável”, enfatiza 

o médico. “O acompanhamento 
também é essencial para que a 
gestante mantenha o calendário 
vacinal em dia e o uso das medica-
ções e complementos necessários 
para cada caso”, complementa.

Apesar das dificuldades para 
identificar as causas na maioria 
dos casos de malformação, há 
alguns fatores que aumentam a 
chance e precisam ser evitados:

– fumar, ingerir bebidas alcoó-
licas ou drogas durante a gravidez;

– obesidade e/ou diabetes não 
controlado antes e durante a gra-
videz;

– fazer uso de medicamentos 
contraindicados no período ges-
tacional.
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Polícia prende idoso suspeito de estuprar Polícia prende idoso suspeito de estuprar 
duas crianças em Montes Clarosduas crianças em Montes Claros

Polícia Civil recebe 131 novas viaturas Polícia Civil recebe 131 novas viaturas 
para reforçar segurança em Minaspara reforçar segurança em Minas

PC cumpre 12 PC cumpre 12 
mandados de busca mandados de busca 
e apreensão em seis e apreensão em seis 
cidades da regiãocidades da região

Um idoso, de 60 anos, foi preso 
suspeito de estuprar duas meni-
nas, de 7 anos, nessa quarta-feira 
(1), em chácara, no bairro Cidade 
Industrial, em Montes Claros. Con-
forme a Polícia Militar, as mães das 
vítimas acionaram a PM depois que 
as crianças chegaram assustadas 
relatando que o homem tocou em 
suas partes íntimas, enquanto elas 
estavam numa chácara, no bairro 
onde moram.

Segundo informações do Bo-
letim de Ocorrência registrado, as 
duas estavam juntas quando che-
garam na chácara e o suspeito, que 
realiza a limpeza do local, teria as 
convidado para entrar na piscina. 
Elas então tiraram as roupas e en-
traram na água. Em seguida, o ido-

so brincou com as duas e as pegou 
no colo. Logo, o suspeito teria abra-
çado uma delas, esfregado o órgão 
genital nela, e além disso, praticado 
sexo oral na menina. A outra crian-
ça relatou ter passado por situação 
semelhante, quando ele tocou nos 
órgãos genitais da menor. Depois 
do crime, as vítimas foram embora e 
contou o ocorrido para suas mães, 
que contaram à PM que o suspeito 
é vizinho.

Foram feitos rastreamentos e 
que quando o idoso foi encontra-
do, ele negou as ações praticadas, 
relatando aos militares que na quar-
ta-feira, ele não teria ido até a chá-
cara. Ainda não se sabe porque as 
crianças estavam no local e se a chá-
cara é de algum familiar das vítimas.

Revoltada com a situação, uma 
das mães tentou agredir o suspeito, 
mas foi contida pelos militares. Se-
gundo a PM, quando souberam do 
ocorrido, os vizinhos atearam fogo 
no barracão onde o homem mora-
va, às margens de um córrego. 

O Corpo de Bombeiros foi cha-
mado para conter as chamas, cerca 
de 500 litros de água foram usados 
no trabalho. De acordo com os 
bombeiros, o barracão tinha apenas 
um cômodo feito de madeira e co-
berto por telhas de amianto. Todo 
o imóvel e os utensílios domésti-
cos foram destruídos pelo fogo. A 
Polícia Civil informou que a prisão 
do homem foi ratificada e ele foi 
levado para o Presídio de Montes 
Claros.

Nas regiões do Norte de Minas 
e Vale do Jequitinhonha, seis cida-
des margeadas pela BR-251 foram 
alvos da Polícia Civil no cumpri-
mento de 12 mandados de busca 
e apreensão, na operação “Cabro-
bro”. A ação buscava desarticular 
formações criminosas e inibir o 
crime de roubo e tráfico de dro-
gas.

As cidades de Salinas, Taiobei-
ras, Curral de Dentro, Divisa Ale-
gre, Cachoeira do Pajeú e Pedra 
Azul, tiveram mandados cumpri-
dos na zona rural e urbana. Um 
jovem, de 25 anos, foi detido 
suspeito de receptação dolosa. A 
polícia apreendeu objetos sem pro-
cedência e encontrou documentos 
que podem contribuir para as in-

vestigações, no imóvel onde estava 
o homem, localizado no povoado 
de Cariri, zona rural de Pedra Azul.

A PC informou que 34 policiais 
civis contribuíram na operação. As 
investigações ainda estão em anda-
mento e outros suspeitos de envol-
vimento com os crimes de roubo, 
receptação e tráfico de drogas estão 
sendo procurados.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) recebeu 131 novas via-
turas, que vão reforçar a frota da 
instituição. Duas viaturas foram 
destinadas para o Norte de Minas, 
sendo uma para Pirapora e Várzea 
da Palma. Os veículos foram entre-

gues durante cerimônia realizada 
no auditório do edifício Tiradentes, 
em Belo Horizonte. O evento con-
tou com a participação do vice-go-
vernador Professor Mateus. 

Os veículos foram adquiridos 
por meio de recurso de convênio 

federal, firmado entre a PCMG e o 
Senado, além de emendas parla-
mentares de deputados federais. Ao 
todo o investimento é de R$ 20,6 
milhões. O reforço no número de 
viaturas beneficia diretamente 73 
municípios, de norte a sul de Mi-

nas Gerais, o que contribuirá para 
aprimorar os trabalhos de investi-
gação e repressão ao crime na área 
alcançada pelas unidades policiais 
contempladas.  

“Esta entrega significa um avan-
ço muito significativo para a po-

pulação como um todo. O apoio 
do parlamento fica cada vez mais 
evidente neste momento, pois não 
seria possível disponibilizar esses 
veículos se os deputados e sena-
dores não estivessem do nosso 
lado, apontando as necessidades 
de cada região e, também, com os 
envios de emendas”, destacou o 
vice-governador. 

“Só assim é possível garantir 
que equipamentos adequados 
cheguem às nossas forças de segu-
rança para que elas possam conti-
nuar realizando um trabalho que 
garanta que Minas Gerais continue 
sendo um lugar seguro e bom de 
se viver”, complementou.

Todos os veículos são do mode-
lo Renault Duster, ano 2022/2023, 
caracterizados nos padrões da 
PCMG, com cela para transporte 
de presos. 

Desde o início da atual gestão, 

em 2019, já foram adquiridas 739 
viaturas, além do investimento de 
R$ 300 milhões entre os anos de 
2019 e 2022, reforçando o com-
promisso do Governo de Minas 
em garantir a segurança dos mi-
neiros.

“É um avanço muito significa-
tivo. Já fizemos a inserção de 739 
viaturas na frota ao longo da atual 
gestão - e temos a expectativa de 
chegar ao total de 1.100 novos ve-
ículos até o fim deste ano”, ressal-
tou a delegada-geral e chefe interi-
na da PCMG, Irene Franco.

“Isso significa melhores con-
dições de trabalho, valorização 
e fortalecimento da instituição 
e melhoria na nossa capacidade 
investigativa. Ressalto aqui que a 
PCMG tem se organizado melhor, 
de forma mais eficiente, e está 
pronta para crescer ainda mais”, 
finalizou. (Agência Minas)
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Codanorte lança Programa de Educação Codanorte lança Programa de Educação 
Ambiental e Coleta Seletiva ‘Outro Norte’Ambiental e Coleta Seletiva ‘Outro Norte’

Coleta seletiva contempla 33 cidades do Norte Coleta seletiva contempla 33 cidades do Norte 
de Minasde Minas

O Consórcio Intermunicipal e Multifinalitário Para 
o Desenvolvimento Ambiental Sustentável do Norte de 
Minas – Codanorte lançou o Programa de Educação Am-
biental e Coleta Seletiva ‘Outro Norte’, em São João das 
Missões.

Cerca de 300 alunos participaram do evento, que teve 
uma palestra sobre educação ambiental ministrada pelo 
coordenador do Programa do Codanorte, Pedro Bicalho. 
Na oportunidade, também foram pontuadas as atividades 
que serão desenvolvidas durante o ano, que tem, dentre 
diversas ações, o desenvolvimento de atividades dentro 
das escolas, com os alunos e colaboradores, tanto na teo-
ria, como na prática. 

“Uma das intervenções que serão feitas junto aos alu-
nos é a Gincana de recicláveis, que tem o objetivo de in-
centivar a coleta seletiva e será feita durante todo o ano”, 
explicou o coordenador Pedro Bicalho. 

A competição consiste no seguinte: a cada dez em-
balagens entregues na escola no dia estipulado para o 
recebimento dos materiais, o aluno recebe um cupom 
para participar do sorteio que tem, entre outros prêmios, 
computadores, notebooks e bicicletas. Assim, quanto mais 
embalagens recicláveis a criança levar, mais chances ela 
terá de ganhar prêmios. O resultado será divulgado em 
dezembro. 

No município, a Escola Municipal Teodomiro Correia 
aderiu ao programa, o que contabiliza o total de 600 alu-
nos, com o envolvimento de 20 professores. 

Até o momento, 33 cidades 
do Norte de Minas já aderiram ao 
Programa de Educação ambiental. 
Eduardo Rabelo, presidente do 
Codanorte e prefeito de Francisco 
Dumont comenta que a coleta se-
letiva é um grande passo para na 
conscientização ambiental dos mu-
nicípios. 

“Com o tempo, as pessoas vão 
aderindo à ideia. Percebemos que a 
cada dia mais as pessoas começam 
a se preocupar em separar o seu 
lixo. Ano passado foi um sucesso, 

recolhemos mais de 70 toneladas 
de embalagens recicláveis em 24 
cidades participantes e nesse ano 
a tendência é melhorar ainda mais, 
dobrando o número de embalagens 
destinadas a reciclagem já que tere-
mos mais cidades envolvidas e um 
maior tempo da gincana”, destacou.

Neste ano, para atender as de-
mandas dos municípios participan-
tes, o Codanorte ampliou o núme-
ro da equipe com a entrada de três 
estagiários do curso de licenciatura 
de Geografia da Unimontes: Djena-

ne de Cássia Ferreira Lopes, Hen-
rique Torquatto e George Duarte 
Silva. Eles são responsáveis por 
produzir maior quantidade de ma-
teriais pedagógicos para dar supor-
te aos professores.

Djenane de Cássia percebeu a 
empolgação dos alunos e partici-
pantes durante a visita em São João 
das Missões. Ela diz que através do 
projeto tem conseguido associar 
a teoria com a prática. “Tem sido 
muito interessante porque eu já 
faço isso diretamente no estágio 

obrigatório e residência pedagó-
gica. E o que estamos trabalhando 
no programa está relacionado a 
universidade, pois faço a disciplina 
de educação ambiental. Com isso, 
consigo fazer essa associação entre 
os conteúdos estudados em sala de 
aula e os conteúdos que eu ajudo 
a produzir dentro do programa”.

O Programa de Educação Am-
biental ‘Outro Norte’ é pioneiro 
na região ao envolver mais de 30 
municípios com atividades lúdicas 
e educativas que buscam a promo-

ção da coleta seletiva. No segundo 
semestre de 2022, o programa 
aconteceu em 25 municípios, em 
um total de 70 escolas, alcançando 
27.762 alunos e, indiretamente, 
uma população de mais de 350 mil 
pessoas. 

Na atividade prática “Gincana 
de Recicláveis”, foram mais de 50 
toneladas de embalagens reco-
lhidas que tiveram a destinação 
ambiental adequada, o que pro-
porcionou a economia de recursos 
naturais, minimização de impactos 

ambientais e geração de emprego 
e renda locais. Os alunos ganha-
ram cupons a cada 10 embalagens 
entregues e entre o fim do ano 
passado e o início deste ano, ocor-
reram os sorteios dos brindes nas 
escolas. 

Já na atividade “Hora Verde”, 
foi realizado o maior plantio si-
multâneo de mudas da história do 
estado de Minas, sendo plantadas 
mais de 25.000 mudas pelas mãos 
das crianças envolvidas no Progra-
ma.

     SÃO JOÃO DAS MISSÕES 
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Na disputa pela arma, Noé é atingindo e Tertulinho se desespera. Xaviera tenta ser gen-
til com Deodora. Tertulinho expulsa a mãe de sua casa. Xaviera não consegue impedir que 
Tertulinho seja preso. Lorena e Firmino se beijam. Timbó flagra Rosinha e Tomás juntos 
por uma das câmeras de Sabá. O coronel vai à delegacia e inocenta Tertulinho.

Sol canta para atrair clientes e Theo tem uma fantasia com ela mais nova. Orfeu ameaça 
Sheila. Sol se preocupa ao saber que Jenifer está se aproximando de Ben. Lumiar confirma 
a combinação com Sol para manter Jenifer e Ben afastados. Eduardo tenta se insinuar para 
Jenifer, mas ela avisa que tem namorado. Anthony se preocupa com os vídeos de Érika. 
Jenifer, Bela e Tatá fazem uma banca para recolher assinaturas e impedir que Yuri perca a 
sua bolsa na faculdade.

RESUMO DE Novelas

Solução

BANCO 24

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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GE
PENSAMENTO

ZONABESP
LEASAAM

CAPRICORNIO
AAELOODE
DELAUSUAL
CCUTNC

GELEIAREAL
LISSADA

LUGARMOER
LETAPUME
SOILTAII

HEREGEOCRA

ARQUIVOS

Material 
utilizado na
fabricação
de papel

Que não
possuem
limites
(fem.)

Gisele 
Bündchen,
no mundo
da moda

(?) Ventura:
o Detetive

de Ani-
mais (Cin.)

Armações
dos pneus

de bici-
cletas

Signo
regido por
Saturno
(Astrol.)

"Deus não
dá (?) a
cobra"
(dito)

Alex Atala,
chefe de 
cozinha

brasileiro
Que

ocorre por
força do
hábito

Construção
de acesso
para defi-

cientes

(?) rústi-
cas, aque-
cedores de
cabanas

Flor que
simboliza
a pureza

Dante
Alighieri,

poeta
florentino

Anteparo
em volta
de cons-
truções

Atividade 
que estimu-
la a ima-
ginação

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Tipo de ar-
gila usada
em tintas

Órgão
sindical

A comida
leve

Publicação de revis-
tas universitárias
Eduardo Escorel, 
cineasta paulista

Gênero de
Píndaro 
Serve de

elo

Patente de George
Patton (2ª Guerra)

"(?) Moral", progra-
ma com Pedro Bial

Que se opõe aos dog-
mas da fé católica

Principais fontes do 
trabalho historiográfico

Reduzir 
a pó

Cético

André (?),
ex-tenista
Retuíte
(abrev.)

Espanha
(sigla)

Frequência
de rádios

Conexão;
vínculo

Ligada (a
lâmpada)

De + ela

A "ração"
da abelha-

rainha

A classe
média
(Econ.)

Sua livre 
manifes-
tação é
um dos
Direitos

Humanos 
Bagunça

(pop.)

(?)-comum:
tipo de

frase que 
empobrece
a redação

Solo, em
inglês

3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

Ari pede a Núbia para fazer a mala de Tonho, e pede segredo à mãe. Guida comenta 
com Cotinha sobra a proposta que recebeu do advogado Prates para alugar sua casa por 
dois meses. Laís e Monteiro dizem a Isa que o psicólogo informou que o caso de Theo 
é grave. Moretti diz a Stenio que deseja pedir judicialmente um exame de DNA para a 
comprovação da paternidade de Ivan. Prates avisa a Ari que alugou a casa de Moretti. Joel 
não acredita na mudança de Zezinho. 

Nicholas liga o LUC2 para o Luca analisar e o chefe repara que não está natural. 
Luca diz a Celeste que está difícil esconder o LUC2 na empresa, ainda mais da Raquel 
e Brenda. Luca obriga Raquel a gerar um conteúdo que dê a entender que LUC1 e Lo-
rena, de fato, são um casal. Pedro e Chloe decidem voltar a procurar a mãe biológica 
e pedem ajuda para Yuna. “Yupecho” suspeita que a professora substituta, Edite Pi-
nheiros, possa ser a mãe biológica, já que ela apresenta traços parecidos. João conta 

a Poliana que deseja ficar com uma pessoa, mas que essa pessoa não percebe; os amigos se preparam para o beijo

 prisão de Mara é anunciada por Josué. Um servo deve servir a bebida para Abul, 
manda Adonizedeque ao trocar a taça envenenada. Para Ula, o Deus de Israel é falado 
por Aruna. O flagrante que deu em Mara é alvo de conversa de Josué e Salmon. De 
dor se contorce Abul. Úrsula deve ser presa, ordena aos soldados Adonizedeque ao 
se aproximar. Servirá ao Senhor dos hebreus, diz Ula. No quarto secreto, a filha é 
jogada por Adonizedeque. A Aiúde, Josué dá apoio. Com as caveiras de sua mãe e 

avó fala Úrsula. Vai fazer uma visita à Mara, diz Aiúde. Pelo corredor do palácio, agonizando, caminha Abul. Mara 
confessa ter lhe traído com Acã (Kadu Moliterno) e Racal (Gustavo Novaes), irritada, ao lhe ofender. Em nome de 
Mara, Ioná (Day Mesquita) pede perdão à Raabe. Ula e Aruna são libertas por Abul, antes de morrer. Para Chaia, se 
declara Zaqueu. É preciso encontrar Lina (Naiumi Goldoni) e Mireu, diz Ula, antes de deixar Jerusalém. Aruna deve 
fugir logo, manda Ula. Para Ioná, Mara pede ajuda para fugir.

Eita! Ex-mulher do namorado de Maíra 
Cardi insinua que foi traída: ‘Conversava 
com ela quando estávamos juntos’. 

Por que Gkay desfez procedimentos 
estéticos? Influenciadora abre o jogo e 
admite: ‘Hoje me sinto melhor’

Além de ex-mulher, Camila Fer-
reira também é sócia do youtuber 
conhecido como O Primo Rico. Sai-
ba os detalhes!

Maíra Cardi assumiu o namoro 
com o youtuber Thiago Nigro, mais 
conhecido como O Primo Rico, e 
como tudo que ronda a coach, a 
relação já está regada a polêmicas. 
Na tarde desta quinta-feira (02), a 
ex-mulher e sócia do rapaz, a in-
fluenciadora Camila Ferreira, deu a 
entender que foi traída pelo antigo 
companheiro.

Camila publicou, via Instagram 
Stories, uma selfie tirada na frente 
do espelho. Apesar da aparência 
visivelmente abatida, ela garante: 
“Tô bem, juro. Vocês são incríveis”. 
No entanto, o que chamou atenção 
dos seguidores foi a escolha da mú-

sica para ilustrar a postagem.

Camila adicionou a música 
“traitor”, hit da cantora norte-ame-
ricana Olivia Rodrigo. A tradução 
do título por si só já é reveladora: 
“Traidor”. Mas a letra do trecho es-
colhido pela influenciadora parece 
revelar ainda mais coisas. “Você me 
traiu / E eu sei que você nunca vai 
se arrepender / Pelo jeito que me 
machucou, sim / Você conversava 
com ela quando estávamos juntos”, 
diz o refrão da canção.

MAÍRA CARDI E THIAGO NI-
GRO GARANTEM QUE NÃO HOU-
VE TRAIÇÃO

Logo após o anúncio do rela-
cionamento, Maíra e Thiago já tra-
taram de desmentir que o namoro 
seja fruto de um adultério. “Eu 

tinha um relacionamento, sim, e 
terminamos. Estando solteiro, ini-
ciei outro relacionamento”, disse 
Thiago.

Maíra, que foi traída mais de 
16 vezes quando era casada com 
Arthur Aguiar, também negou que 
tenha havida pulada de cerca de 
ambas as partes.

“Estão saindo notícias por aí 
como se a gente tivesse começado 
o relacionamento enquanto ele 
estivesse casado, enquanto eu es-
tivesse casada... Jamais aconteceria. 
Já nos conhecíamos, já nos admi-
rávamos, assim como tenho vários 
amigos que eu conheço e admiro e 
essa é a base inicial de tudo. Porém, 
tanto eu quanto ele nunca tínha-
mos nos olhado com outros olhos 
porque não cabia”, garantiu.

Gkay falou sobre mudanças estéti-
cas: a retirada da harmonização facial, 
incluindo o preenchimento na boca.

Gkay adotou um novo compor-
tamento em seu “retorno” à vida 
pública. Voltando aos poucos a par-
ticipar de eventos e dar entrevistas, a 
humorista surpreendeu os fãs recen-
temente ao retirar a harmonização 
facial, que incluía o preenchimento 
labial. Segundo a influenciadora, as 
mudanças estéticas não têm relação 
com a mudança interior.

“Depois que tirei (o preenchimen-
to da) boca, que estava exagerada, eu 
também achei que tinham outras coi-

sas que estavam exageradas. Às vezes 
a gente se perde no exagero, aquela 
pressão estética, calhou de tudo isso, 
de eu voltar para mim. Eu diria que 
voltei pra mim. Hoje me sinto muito 
melhor e muito mais confiante com 
a minha aparência”, declarou ao 
“Gshow”.

Durante o Prêmio Jk Rio 2023, 
que aconteceu no Copacabana Pala-
ce, no Rio de Janeiro, Gkay afirmou 
que algumas características suas se-
guem fortes: “O exagero, por eu ser 
sagitariana, agitada, eu nunca vou 
tirar. Acho que é o meu jeito, sempre 
foi, eu gosto disso, é só aprender a 
dosar”.

GKAY COMENTA SUA RELAÇÃO 
COM A MODA

Para o evento, Gkay apostou em 
um look branco do estilista Robert 
Wun com corpete e saia plissada em 
camadas. Questionada sobre a sua 
relação com o mundo fashion, a atriz 
declarou:

“Não sou uma ícone da moda. 
Estou experimentando, estudando. 
Sou uma iniciante. É uma paixão 
que sempre tive e nunca pude reali-
zar por conta das minhas condições 
financeiras. Agora posso realizar este 
sonho que está indo tão rápido”.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

As Múmias e o Anel Perdido

Casamento em Família

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

M3GAN

Homem-Formiga e a Vespa: 
Quantumania
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América fica próximo de dobrar receita América fica próximo de dobrar receita 
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Coudet cita Atlético de 2021 e busca Coudet cita Atlético de 2021 e busca 
'melhor versão': 'Ainda não vimos''melhor versão': 'Ainda não vimos'

Edenilson revela alívio com primeiro gol Edenilson revela alívio com primeiro gol 
pelo Atlético: 'Adaptação'pelo Atlético: 'Adaptação'

Um dos principais destaques do 
Cruzeiro no Campeonato Mineiro 
deste ano, Bruno Rodrigues vive o 
início de temporada mais participa-
tivo na carreira. Em sete jogos com 
a camisa celeste no torneio estadu-
al, o atacante de 25 anos marcou 
três gols e serviu os companheiros 
de time com duas assistências.

Dos três tentos anotados pelo 
ponta-esquerda, dois foram de pê-
nalti. Isso porque ele poderia ter 
marcado ainda mais vezes. Contra 
Athletic e Villa Nova - partidas que 
também tiveram penalidades à fa-
vor da Raposa - Bruno Rodrigues 
estava em campo, mas Nikão e Gil-
berto, respectivamente, assumiram 
a responsabilidade das batidas.

Em seu primeiro ano no Cru-
zeiro, o atacante teve bom desem-
penho. Foram 18 jogos, sendo 16 
como titular, quatro gols e três as-
sistências. Com sete participações 
efetivas, Bruno Rodrigues foi o jo-

gador da Raposa que mais colabo-
rou para os celestes balançarem as 
redes no segundo turno da Série B - 
empatado com o centroavante Edu.

CARREIRA - Revelado pelo 
Athletico Paranaense em 2017, Bru-
no Rodrigues foi emprestado para 
Joinville (2017) e Doxa (2018), do 
Chipre. Ainda que em ‘novos ares’, 
o atacante não participou de gols 
em nenhum dos seus sete primei-
ros jogos do ano. O mesmo acon-
teceu em 2019, quando iniciou a 
temporada pelo Furacão.

Em 2020, quando já pertencia 
ao Tombense, os números de Bruno 
Rodrigues melhoraram, mas ficam 
longe de igualar os feitos de 2023. 
Nos primeiros sete jogos que fez 
com a camisa da Ponte Preta, clube 
em que estava emprestado, o ponta-
-esquerda marcou um gol e deu uma 
assistência.

Em contrapartida, em 2021, com 

a camisa do São Paulo, Bruno voltou 
a não participar efetivamente de ne-
nhum gol nas primeiras sete partidas 
da temporada. No ano seguinte, em 
2022, pelo Famalicão, de Portugal, o 
atacante viveu momento artilheiro e 
balançou as redes em duas oportu-
nidades.

CONFIRA OS INÍCIOS DE ANO 
DE BRUNO RODRIGUES, ENTRE 

2017 E 2023

2023 – Cruzeiro: 7 jogos, 3 gols 
e 2 assistências; 2022 – Famalicão: 7 
jogos, 2 gols e 0 assistências; 2021 
- São Paulo: 7 jogos, 0 gols e 0 assis-
tências; 2020 - Ponte Preta: 7 jogos, 
1 gol e 1 assistência; 2019 - Athletico 
Paranaense: 7 jogos, 0 gols e 0 as-
sistências; 2018 - Doxa (Chipre): 7 
jogos, 0 gols e 0 assistências; 2017 
- Athletico Paranaense e Joinville: 7 
jogos, 0 gols e 0 assistências. (Supe-
resportes)

O América está próximo de do-
brar o faturamento com patrocínios 
em relação a 2022. Na segunda-fei-
ra (27/2), o clube anunciou a Blink 
como 10º patrocinadora e superou 
a meta estabelecida pela diretoria de 
marketing.

Nesta temporada, o Coelho pre-
via um aumento de 50% nos valores 
arrecadados com parceiros, mas já 
ultrapassou esse objetivo e, a depen-
der das negociações, pode até che-
gar aos 100% ainda em 2023.

O diretor de marketing do clube, 
Marcone Barbosa, revelou que exis-
tem conversas com outras empresas. 
No entanto, há cautela para que não 
haja um excesso de marcas no uni-
forme. 

“Ainda há espaço para mais pa-
trocínios no material esportivo, 
mas trabalhamos também com a 
questão de não encher muito a ca-
misa de marcas. Para colocar mais 
uma, precisa ser um valor que jus-

tifique. Temos algumas conversas, 
mas ainda não estamos muito pró-
ximos de desfechos”, afirmou.

Para Marcone, o aumento nos 
valores arrecadados se deve mui-
to pela performance esportiva e a 
organização do clube. Dentro de 
campo, o Coelho tem tido desta-
que nacional e até internacional, 
disputando a Copa Libertadores 
no ano passado e com vaga na 
Copa Sul-América de 2023. 

“Esse crescimento se dá mui-
to pela performance esportiva do 
América nos últimos anos, pelo 
nível de organização que o clube 
adotou e pelo trabalho que temos 
feito no departamento de marke-
ting, não só na prospecção de no-
vos parceiros, mas também na ma-
nutenção dos que aqui estavam”, 
afirmou.

PATROCINADORES 
DO AMÉRICA

Em janeiro, o América anunciou 
a EstrelaBet como patrocinadora 
máster. Segundo o presidente do 
Coelho, Alencar da Silveira Júnior, 
esse é o maior acordo já firmado na 
história do clube.

Além disso, a diretoria também 
conseguiu manter praticamente to-
dos os parceiros de 2022, e alguns 
com valorizações nos contratos. As 
exceções foram a Keno Minas e a 
PixBet, que deixaram o clube por 
serem concorrentes da EstrelaBet. 

Além da Blink, o América tem 
mais oito marcas parceiras. São 
elas: Direcional, Volt Sports, Evolua 
Energia, Supermercados BH, Hapvi-
da, Hospital na Residência, Sparta e 
MeM Aluguel de Carros. 

Há ainda outras empresas que 
não estão estampadas no uniforme 
do Coelho, casos da Água Caxambu, 
Top Soccer, Century Telecom, Proa-
tiva, Sólides, Uniodonto e Carbon 
Neutral. (Superesportes)

O técnico Eduardo Coudet citou 
o Atlético multicampeão de 2021 
para pontuar que o time atual tem 
muito a evoluir. Nesta temporada, 
o Galo disputou nove jogos e ainda 
não perdeu. São seis vitórias e três 
empates.

Após a vitória por 3 a 1 sobre o 
Carabobo nessa quarta-feira (3), o 
comandante argentino analisou o 
desempenho no Mineirão, pela se-
gunda fase da Copa Libertadores, e 
pontuou que a melhor versão desta 
equipe ainda está por vir.

“Temos que seguir melhoran-
do. Fizemos três gols, perdemos 
um pênalti, creio que o primeiro 
tempo tranquilamente poderia ter 
terminado com cinco gols. Erramos 
muito e deixamos de matar a parti-
da. No segundo tempo, corrigimos 

e fomos buscar fazer dano ao adver-
sário. O que não gostei foi sofrer 
transições que não estávamos so-
frendo”, pontuou.

“Tínhamos que classificar. As-
sumimos a responsabilidade e nos 
classificamos. É seguir trabalhando 
e melhorando. Seguramente, ainda 
não vimos a melhor versão desta 
equipe. Mas vamos ganhando. E 
corrigir ganhando é muito mais 
fácil”, prosseguiu o treinador.

Coudet citou 2021 quando foi 
questionado se poderia dar um 
prazo até o nível máximo de ren-
dimento da equipe. “É um tempo 
lógico, o tempo do entrosamento. 
Jogamos com um sistema novo, 
com jogadores novos. Com o tem-
po, vamos melhorando. Armar 
uma equipe não é do dia para o 

outro” disse.
“Antes de vir, vi todas as parti-

das, sobretudo de 2021. Foi uma 
grande equipe. Mas não sei, vocês 
viram melhor, creio que a partir 
da quarta, quinta rodada, que a 
equipe arrancou no Brasileirão. 
Mas foi uma grande equipe. Vamos 
precisar de um tempo para chegar 
à melhor forma. Seguramente, va-
mos dar muita alegria à torcida”, 
completou.

De fato, o Atlético começou 
2021 sob muita desconfiança. 
Cuca foi alvo de protestos pelo de-
sempenho irregular da equipe na 
campanha do título do Campeona-
to Mineiro. Depois de um tempo, 
embalou rumo a outras duas con-
quistas, do Brasileirão e da Copa 
do Brasil. (Superesportes)

Contratado pelo Atlético para a 
temporada 2023, o volante Edenil-
son celebrou o primeiro gol com 
a camisa atleticana. Na noite dessa 
terça-feira (1º/3), o meio-campista 
fez o terceiro do Galo no triunfo 
por 3 a 1 sobre o Carabobo, da 
Venezuela, em casa, no Mineirão, 
pela volta da segunda fase elimina-
tória da Copa Libertadores.

Edenilson chegou ao nono jogo 
com a camisa do Atlético. Nessa 

quarta, foi do camisa 8 o último 
gol do triunfo que garantiu o Galo 
na terceira fase da Libertadores - o 
jogo de ida, na quarta-feira pas-
sada em Caracas, na Venezuela, 
terminou empatado em 0 a 0. O 
meio-campista disse que se cobra 
por marcar gols, além de boas atu-
ações.

“Me cobro também de fazer gol, 
é uma coisa que eu acostumei a fa-
zer. Então, fico feliz de poder aju-

dar a equipe, não sei se com uma 
boa atuação, não sei avaliar isso, 
mas com um gol que tenho certeza 
que ajudou muito ali no decorrer 
da partida”, afirmou o volante, que 
também revelou alívio com o gol.

“Me sinto um pouco aliviado 
para falar a verdade. É um período 
de adaptação e eu estou tentando, 
estou trabalhando para me adaptar 
o mais rápido possível para poder 
ajudar muito a equipe”, comple-

tou o volante.
Agora, o Galo vai enfrentar 

Millonarios-COL ou Universidad 
Católica-EQU na terceira fase da 
Libertadores, a última antes da 
fase de grupos. O Atlético volta a 
campo no sábado (4), às 16h30, 
quando visita o Democrata de Go-
vernador Valadares no Mamudão, 
pela oitava e última rodada da fase 
de grupos do Campeonato Minei-
ro. (Superesportes)
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CONTINUAMOS vendo muita e muita gente conhecida já restabelecida, 
com excelente situação financeira, mas na GANÂNCIA DE GANHAR MAIS e 
mais $$$ e nunca ajudam o próximo. Como sempre digo: VAMOS VIVER A 
VIDA, pois ela é bela e curta...

CIDADE EM PÂNICO: Toda população montesclarense anda em pânico 
devido a epidemia que estamos vivendo do Chikungunya que está levando 
muita e muita gente para os hospitais e o pior que muitos estão sem vagas.

LOGO MAIS faço questão de atender ao gentil convite dos excelentes 
médicos, ANA TEREZA FERNANDEZ BARBOSA que é pneumologista e seu 
esposo o cardiologista HENDERSON BARBOSA PIMENTA que estarão inau-
gurando a nova e moderna clínica CARDIO PULMONAR com aparelhos dos 
mais modernos.  

O TEMPO voa mesmo e de repente estaremos vendo acontecer a gran-
diosa EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA DE JANAÚBA que é uma das mais im-
portantes do país.  O Sindicado Rural daquela cidade comandado por Bio-
nicão faz questão de promover sem TERCEIRIZAÇÃO, inclusive contratando 
os grandes shows como o maior de todos que é o de GUSTAVO LIMA na 
abertura. 

QUEM ESTÁ em Miami é FÁTIMA TURANO, que foi junto com o esposo 
Eliziario Resende buscar seu possante avião que estava fazendo manuten-
ção. O apartamento de Fátima é na importante avenida Collins que é um 
luxo com vista de uma grande varanda para a praia. 

CADA VEZ que vou ao nosso querido ARRAIAL D’ AJUDA, fico mais triste 
em ver o DESMATAMENTO acontecendo naquelas áreas de arvores mara-
vilhosas de matas fechadas que são tombadas pelo IEF. Como estamos vi-
vendo em um país chamado Brasil, e o poder político comandando muitos 
empresários do setor imobiliário, entre outros,  DERRUBAM OU MATAM 
estas ÁRVORES na calada da noite aos poucos.

SEM O GLAMOUR de antigamente, onde as ESTRELAS eram verdadeiras 
DEUSAS, teremos no próximo dia 12 a famosa FESTA EM HOLYWOOD para 
a entrega do OSCAR aos melhores do cinema. No setor de melhor ator, 
Austin Robert Butler  que interpretou muito bem o papel de ELVIS PRESLEY 
é o preferido, mas estou torcendo para o excelente ator COLIN FARRELIl 
experiente que já fez vários filmes importantes de um talento grandioso e 
nunca ganhou o OSCAR. Aliás, existem muitas lendas sobre o prêmio, inclu-
sive que Elizabeth Taylor não ganhou mais um pelo seu papel no filme “DE 
REPENTE NO ÚLTIMO VERÃO” do qual era favorita devido ao escândalo do 
seu casamento na época. Coisas de Hollywood, a fábrica dos sonhos.

VAP & VIP

PAPAGAIADA

Ministério do Turismo vai criar força-tarefa para verificar atos da gestão de 
Jair Bolsonaro. Essa não é tarefa do Tribunal de Contas da União (TCU)? Por 
isso que este país não evolui. A cada troca de governo, o ministério, em vez de 
tocar o dia a dia da pasta, vai vasculhar a gestão do ministro anterior. É tudo 
igual, direita e esquerda. Querem sempre focar uma herança maldita para 
justificar a incompetência de bem gerir uma pasta.

40 ANOS DE TV 

PARECE QUE FOI ONTEM, mas há exatamente 42 anos atrás este JOR-
NALISTA, MARINA QUEIROZ e o inesquecível JOSÉ NARDEL estreávamos no 
primeiro dia da implantação da TV MONTES CLAROS que depois foi filiada 
a TV Bandeirantes e da TV Globo, onde apresentamos  por muitos anos o 
CADERNO DE NOTÍCIAS com entrevistas marcantes e Mariana com a REVISTA 
FEMININA e Nardel ancora do jornal. Tudo comandado pelo grande profissio-
nal que havia vindo de São Paulo, Geraldo Naves. Imaginem vocês, o sucesso 
que foi durante décadas. Só deixei a telinha na pandemia quando já estava na 
TV Geraes. Muita e muita gente me pede para voltar, mas não pretendo e sim 
talvez criar um canal no YOUTUBE. Vamos ver...

TRANSFERIR CULPA  

Falaram tanto, jogaram culpa no governo passado, quando na verdade o 
garimpo clandestino foi ‘facilitado’ pelo deputado federal Odair Cunha (PT-
-MG), por um ‘jabuti’ colocado na última hora em um projeto que transitava 
no congresso em 2013. Inocência ou má-fé? Porque, desde que o mundo é 
mundo, os locais onde existem minérios ou pedras preciosas atraem todo tipo 
de pessoas. A culpa é de quem? Como o governo fará para resolver esse imbró-
glio provocado por um dos seus? Marina Silva com sua loquacidade diz agora 
que queimada recorde floresta amazônica, já no governo Lula, é resultante de 
vingança de garimpeiros. Se, de fato é assim, prove e prenda os culpados. E 
esqueça-se do discurso fácil de transferir culpas. 

E OS POLÍTICOS NORTE MINEIROS?

ENTRA ANO e sai ano e nunca fomos atendidos pelos DEPUTADOS NOR-
TE MINEIROS em formarem um forte grupo e unidos para defenderem este 
rico sertão norte mineiro. Eles continuam QUERENDO APARECER, muitas 
vezes de maneira até ridícula. Enquanto isso, um dos problemas maiores que 
temos neste seco sertão é a estiagem, mas as ESQUECIDAS BARRAGENS ficam 
mesmo nas promessas e anúncios que fazem, certamente para aparecerem 
porque nada acontece. Bem que agora ao lado do seu companheiro LULA, o 
nosso deputado PAULO GUEDES, poderia mostrar sua força e correr atrás do 
PROJETO DA BARRAGEM DE JEQUITAÍ. Sou amigo de Paulo Guedes, mas não 
gosto como sabem do seu partido e sim do homem inteligente que quando 
era vereador, eu o homenageei como DESTAQUES JOVENS e depois já como 
deputado, PERSONALIDADES DO ANO. Ele tem seu valor reconhecido. 

MUDANÇA DE PELE

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira, começa o seu pro-
cesso para mudar de pele, do verde e amarelo sequestrado pelo ex-presiden-
te Bolsonaro, para o vermelho, do recém-empossado presidente Lula. Ele é 
como o Pristimantis mutabilis, um sapo mutável que vive na floresta tropical 
e que tem a habilidade de mudar a textura da pele para se proteger de preda-
dores ou, como no caso de Lira, pegar suas presas. 

FICO ORGULHOSO em estar escrevendo a história social, política, em-
presarial e o outros setores de Montes Claros por mais de cinco décadas e 
acompanhando a evolução, principalmente da FAMÍLIA. Hoje mesmo estou 
homenageando esta menina linda e charmosa que é LIZA TURANO OLIVEI-
RA pelos seus 13 anos. Como já disse anteriormente, é mais um fato para 
relembrar que parece que foi ontem quando fui junto com Lívia Turano 
padrinho de casamento de Leandro e Leticia, num mega evento realizado 
no Balneário do Bico da Pedra. E o tempo vai passando e eles orgulhosos 
de estarem comemorando este aniversário da sua primogênita. Viva LIZA, e 
que Deus a abençoe sempre com muita sabedoria e realizações

A MÉDICA, MARINILZA MOURÃO GOMES, esteve curtindo mais uma via-
gem internacional, desta vez para Tailândia que segundo ela,  foi fantástica. 
Na foto, em um dos monumentais tempos budistas

OS MELHORES SHOWS como o dupla SÉRGIO & RODRIGO, sempre me 
homenageiam na FEIJOADA DO THEO, pois estarei dando início no dia 29 
de abril as comemorações dos meus 58 anos de jornalismo, graças a Deus 
com o mesmo espirito daquele menino que começou em 1965 escrevendo 
uma coluna TOP SET no Diário  de Montes Claros. Viva a vida...

UM CLOSE nesta amiga querida por todos  que  é, SILVANA MAMELUQUE. 
Merecidamente na próxima quinta-feira, ela será homenageada pela CÂMA-
RA MUNICIPAL, por ocasião da entrega do DIPLOMA MARIA DO CARMO 
LOPES PRATES. Uma das honrarias mais justas já feita na Câmara em home-
nagear a nossa inesquecível DUCA LOPES PRATES

UM GRUPO DE AMIGOS sempre presentes na FEIJOADA DO THEO, for-
mado por: Renato Mourão, Cristiano Cruz, Ulisses Leal  e Bernardo de 
Melo Franco

EXPADINDO charme em recente recepção, Sônia Alencar, Maria Brandão 
e Juliana Abreu

RECORDAR É VIVER- Nos primeiros anos da minha carreira de jornalismo 
e do ETERNO GLAMOUR, estou aí com Celeste Brant, Rosalina Fonseca e 
Ângela Maria. Hoje elas continuam sendo lindas e já são avós

ESTE JORNALISTA e Jordana Lanza emoldurando nossa personal Trainer 
Gaby Bastos que entrou ontem de férias. Estou sendo muito bem atendido 
por outro profissional de auto nível que é o professor Victor Hugo Rocha

VEJA que bela foto, o jovem casal, Daniel Kern e Daniella Rocha Souza 
Santos, acariciando a barriga onde estão os gêmeos Gustavo e Juliana que 
chegaram ao mundo no próximo mês


